
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ４ ３ 回 定 例 会 

 

 

   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和２年 ２月２８日（金） 
 

(1)   １ 番  佐 藤   武  議 員 

  (2)  １４ 番  原 田 敏 匡  議 員 

    (3)   ９ 番  斉 藤 孝 昭  議 員 

    (4)   ６ 番  佐 藤 広 政  議 員 

    (5)   ７ 番  濵 田 栄 子  議 員 

 

 

令和２年 ３月 ２日（月） 
 

 (1)  １２ 番  野 中 貴 健  議 員 

    (2)   ３ 番  杉 浦 弘 樹  議 員 

    (3)  １８ 番  鎌 田 ちよ子  議 員 

    (4)  １１ 番  東   健 而  議 員 

    (5)   ２ 番  工 藤 祥 子  議 員 

 

 

令和２年 ３月 ３日（火） 
 

 (1)  ２１ 番  佐々木 隆 徳  議 員 

    (2)  １９ 番  住 吉 年 広  議 員 

    (3)  １３ 番  佐 賀 英 生  議 員 

    (4)  １６ 番  浅 利 竹二郎  議 員 

 

 

 



   

 

 むつ市議会第２４３回定例会一般質問 

 

（令和２年 ２月２８日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１  １ 番 佐  藤     武  議 員 

２ １４ 番 原  田  敏  匡  議 員 

３  ９ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

４  ６ 番 佐  藤  広  政  議 員 

５  ７ 番 濵  田  栄  子  議 員 

６ １２ 番 野  中  貴  健  議 員 

７  ３ 番 杉  浦  弘  樹  議 員 

８ １８ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

９ １１ 番 東     健  而  議 員 

１０  ２ 番 工  藤  祥  子  議 員 

１１ ２１ 番 佐 々 木  隆  徳  議 員 

１２ １９ 番 住  吉  年  広  議 員 

１３ １３ 番 佐  賀  英  生  議 員 

１４ １６ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 
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質 問 者    １番  佐  藤     武  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．医療的ケア児につい

て 

(1) 医療的ケアが必要な人数につい

て 

(2) 事業所での受け入れについて 

(3) 保育園での受け入れ実績と市の

対応及び今後の支援について 

(4) 小・中学校での受け入れ実績と市

の対応及び今後の支援について 

(5) なかよし会でのこれまでの実績

と今後の方針について 

市 長

教育委員会教育長

２．言語発達遅滞児につ

いて 

(1) 発達の遅れをどのように把握し

ているか 

(2) ことばの教室について 

市 長

教育委員会教育長

 

 

 

質 問 者   １４番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．町内会への支援につ

いて 

(1) 町内会の法人化について 

(2) 地域担当職員制度の導入につい

て 

市 長

 

２．新型コロナウイルス

感染症対策について 

(1) 自身で感染症を疑う方が受診を

希望する場合の手続き及び窓口に

ついて 

(2) 市の対策状況について 

市 長

教育委員会教育長

３．むつ市プレミアム付

商品券事業について 

(1) これまでの市民の購入及び使用

状況について 

市 長
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質 問 者    ９番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．公共工事の施工時期

の平準化に向けた取り

組みについて 

(1) 債務負担行為の活用について 

(2) 柔軟な工期の設定について 

(3) 速やかな繰り越し手続きについ

て 

(4) 積算の前倒しについて 

(5) 早期執行のための目標設定につ

いて 

市 長

公 営 企 業 管 理 者

 

 

 

質 問 者    ６番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．教育行政について (1) 小学校の英語授業について 

(2) 小学校の「プログラミング教育」

について 

(3) ＩＣＴ化について 

(4) ＧＩＧＡスクール構築について 

市 長

教育委員会教育長
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質 問 者    ７番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．持続可能なまちづく

りについて 

(1) ジオパーク推進を通じたＳＤＧ

ｓ（持続可能な開発目標）の取り組

み状況について 

市 長

２．旧町村地域の振興策

について 

(1) 大畑、川内、脇野沢、それぞれの

地域に守るべき産業、歴史、文化、

伝統があると思う、その上で未来図

を描くため、各地域にまちづくり協

議会の設置ができないか、伺います

市 長

３．教育行政について (1) 令和という新たな時代を迎え、子

供達がたくましく生き抜くため、ど

のような能力の強化が必要と思う

か、伺います 

教育委員会教育長

 

 

 

質 問 者   １２番  野  中  貴  健  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．農業について (1) 農業従事者の把握について 

(2) 土地改良区の現在について 

(3) 土地改良区からの離脱について 

(4) 農業従事者及び新規参入者への

補助金について 

(5) 今後の農業の見通しと対策につ

いて 

市 長

２．スポーツ少年団につ

いて 

(1) スポーツ少年団の組織運営につ

いて 

(2) スポーツ少年団認定員資格の取

得について 

市 長
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質 問 者    ３番  杉  浦  弘  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．融雪溝整備について (1) 新規に融雪溝を整備する際の手

続きや条件等について 

(2) 既存の融雪溝を延長する際の手

続きや条件等について 

(3) 整備、修理、維持、管理の管轄に

ついて 

(4) 整備の予算状況について 

(5) 現状の整備計画について 

(6) 新規に整備する際の期間につい

て 

市 長

２．希望のまちづくり市

民のつどいについて 

(1) 今後の開催は考えているのか 

(2) 新税創設の検討を議論する市民

とのつどいを開催するべきではな

いか 

市 長

３．新型コロナウイルス

対策について 

(1) 感染が確認された場合の公表基

準について 

(2) 市内の病院で使用するマスク、消

毒液の在庫状況の把握について 

市 長
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質 問 者   １８番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ウイルス対策と予防

接種について 

(1) 新型コロナウイルスの感染症対

策について 

(2) むつ市新型インフルエンザ等対

策行動計画の概要と周知について 

(3) 高齢者の肺炎球菌ワクチン接種

について 

市 長

２．行政手続きのオンラ

イン化について 

(1) 行政の機能維持と向上のために

デジタル化の推進について 

市 長

３．妊娠・出産期から子

育てまで切れ目のない

支援について 

(1) 母子の健康と命を守る「日本版ネ

ウボラ」子育て世代包括支援センタ

ーについて 

(2) 健やかな妊娠と出産の実現につ

いて 

市 長

４．子どもの貧困対策の

推進について 

(1) 子どもの貧困は７人に１人とい

われるが、むつ市の現状について 

(2) 子どもの貧困対策計画の策定に

ついて 

市 長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

6 

質 問 者   １１番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．財政需要と予算編成

の課題について 

(1) 普通交付税の合併特例加算終了

後の予算編成の課題について 

(2) 会計年度任用職員制度について 

(3) コンパクトシティについて 

(4) 財政需要と資金調達の市長の認

識について 

(5) ゼロ市債の導入と今後の大型事

業への債務負担行為の導入につい

て 

市 長

２．自治体の社会資本整

備について 

(1) むつ市公共施設等総合管理計画

とむつ市消防ビジョン及びむつ市

過疎地域自立促進計画の関連につ

いて 

(2) 川内公民館脇の駐車場の整備に

ついて 

(3) 残りの川内木団地の建設につ

いて 

(4) 川内町商工会の指定管理につい

て 

市 長

教育委員会教育長
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質 問 者    ２番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．公共施設等に関わる

グリホサート成分等に

ついて 

(1) 発がん性の高い除草剤（グリホサ

ート成分を含む）の学校・公園等で

の使用について 

市 長

教育委員会教育長

２．むつ市の農業につい

て 

(1) 学校給食における地元産の割合

について 

(2) 地元産「ほっかりん」の輸出につ

いて、その後の経過はどうか 

(3) 農業について、生産者の要望はど

のようなものか、どのような支援策

を考えているのか 

市 長

教育委員会教育長

３．使用済核燃料中間貯

蔵施設について 

 

(1) ２月２２日の「希望のまちづくり

市民のつどい」で、安全性向上でど

のような意見があったのか 

(2) 安全協定の時期と、その内容につ

いて 

(3) 新しい「むつ市地域防災計画（原

子力編）」はいつできるのか 

(4) オフサイトセンターの整備計画

はどのようになっているのか 

(5) 「貯蔵５０年後」の搬出先を具体

的に確認すべきでないか 

市 長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

8 

質 問 者   ２１番  佐 々 木  隆  徳  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．青森県核燃料物質等

取扱税交付金について 

(1) これまで県に対して、税収の１

８％交付を要請してきたと認識し

ているが、２５％を求めた経緯は 

市 長

２．洋上風力発電につい

て 

(1) 陸奥湾内での洋上風力発電につ

いて、市長の所見を伺う 

市 長

３．消防行政について (1) 消防団員の定年延長を図るべき 

(2) 消防団員の定数変更を行うべき 

(3) 消防団協力団員制度を創設すべ

き 

市 長
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質 問 者   １９番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．健康・福祉行政につ

いて 

(1) 認知症サポーター事業について 

 ① 認知症サポーター事業の取り組

みの今後の課題について 

 ② 認知症サポート事業所認定数が

減少傾向にあるが、対策は講じてい

るのか 

 ③ チームオレンジの運営をするコ

ーディネーター研修の取り組みに

ついて 

(2) 就学前の医療的ケア児の支援に

ついて 

 ① 就学前の医療的ケア児への保育

所等の受け入れ体制は現状どのよ

うになっているのか 

 ② 看護師不足の中で保育士への医

療的ケア児支援者養成研修のアプ

ローチはできているのか 

(3) 保育士の負担軽減について 

 ① 乳幼児突然死症候群（ＳＩＤＳ）

の取り組みについて 

 ② 乳幼児の午睡チェック表を午睡

チェックセンサーに試験的に導入

すべきではないか 

市 長

２．教育行政について (1) 教職員の防災教育が現状どのよ

うに取り組まれているのか 

(2) 教職員への防災士取得について 

市 長

教育委員会教育長
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質 問 者   １３番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．消防団員の福利厚生

について 

(1) 消防団員の推移について 

(2) 消防団員の募集状況について 

(3) 「（仮称）ありがとう消防団の店」

について（全国的には消防団応援の

店） 

市 長

２．改正児童虐待防止法

について 

(1) ４月施行の親権者や里親らによ

る体罰禁止規定について 

 ① どのように対処していくのか 

 ② 体罰とは誰が判断するのか 

 ③ ４月からの施行を受けて学校の

対応は 

市 長

教育委員会教育長

３．マイナンバー登録に

ついて 

(1) マイナンバーの登録状況につい

て 

(2) マイナンバー登録の市の考え方

は 

(3) 新年度のマイナンバー登録の予

想について 

市 長
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質 問 者   １６番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．暖冬・少雪が市民生

活に及ぼす影響につい

て 

(1) 今冬は暖冬・少雪で推移している

が、今後の除排雪経費の見通しはど

うなっているか 

(2) 暖冬・少雪は１次産業を含む自然

界にどのような影響を及ぼすか 

(3) 市中経済に及ぼす影響は 

市 長

２．介護保険制度施行

２０年目を迎えて 

(1) 介護保険制度開始から２０年、こ

れまでの制度を取り巻く環境の変

遷と今後の推移は 

(2) ２０２５年問題を間近に控え、独

居・老老世帯等が増えることで高齢

者の孤独や孤立が懸念されるが、ど

のような取り組みを行うのか 

(3) 高齢化社会の中で認知症対策は

喫緊の課題であるがその取り組み

は 

市 長

３．インフルエンザを含

む感染症対策について 

(1) 風邪とインフルエンザの違い及

び今季のインフルエンザの特徴は 

(2) 高齢者・小児インフルエンザ予防

接種助成の実績は 

(3) 今冬のインフルエンザによる学

年・学級閉鎖の実態及び閉鎖の判断

基準は 

(4) 中国武漢市発症の新型コロナウ

イルスの感染症対策は 

市 長

教育委員会教育長

４．むつ市ジュニア大使

派遣事業について 

(1) グローバルな人材育成の観点か

ら、この事業をどう評価しているか

(2) この度の訪問に市長が同行した

が、その理由は何か 

(3) 今回の訪問で、どのような課題が

見え、今後、どう取り組むのか 

市 長

教育委員会教育長

 

 

 


